

ATENCIÓN DE EMERGENCIAS A NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES: SALUD MENTAL, UN PROBLEMA EMERGENTE QUE REQUIERE MÁXIMA ATENCIÓN

XXXIII ANIVERSARIO CONVENCIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO DE NACIONES UNIDAS

SEDE CENTRAL DE SAMUR-PROTECCIÓN CIVIL

Ronda de las Provincias, 7 Casa de Campo (Madrid).

INSCRIPCIÓN GRATUITA www.madrid.es/samur

AFORO LIMITADO 200 Plazas.



Organizado por SAMUR-Protección Civil, Dirección General de Emergencias y Protección Civil y Área de Gobierno de Portavoz, Seguridad y Emergencias.

OBJETIVOS



- Analizar los problemas actuales de salud mental en la infancia y adolescencia y dar a conocer signos precoces de riesgo, así como herramientas para la prevención de secuelas graves como las conductas suicidas.
- Sensibilizar a los profesionales sanitarios acerca de la importancia de la detección y atención a niños y niñas víctimas de cualquier tipo de negligencia y/o violencia.
- Analizar el nuevo marco legislativo referente al maltrato infantil y la violencia contra la infancia y los nuevos retos que plantean a los profesionales de la salud.
- Difundir los derechos de los niños y niñas y la importancia de la participación infantil.
- Conocer los recursos disponibles para la atención a la infancia en España a nivel local, regional y nacional.



Avalado por la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias Agrupación de Madrid





SOLICITADA ACREDITACIÓN de la CFC de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Madrid para Médicos. Enfermeros, TES v Psicólogos Clínicos

X JORNADA SOBRE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN AL MALTRATO INFANTIL DESDE LOS SERVICIOS DE EMERGENCIAS

Atención de emergencias a niños, niñas y adolescentes: Salud mental, un problema emergente que requiere máxima atención

cometemos con renovada ilusión la décima edición de la Jornada sobre Infancia y Emergencias, organizada por SAMUR P. Civil con la colaboración de la Asociación para la Prevención del Maltrato Infantil (APIMM). Un evento que, a lo largo de los años, ha reunido a cientos de profesionales de disciplinas tan diversas como la Medicina, la Enfermería, el Trabajo Social, la Psicología, la Pedagogía, el Derecho, los Cuerpos de Seguridad y todas aquellas profesiones que puedan estar implicadas en la atención sociosanitaria y legal de urgencias y emergencias a niños, niñas y adolescentes.

Durante esta década se han planteado numerosas cuestiones, agrupadas en tres mesas temáticas ya clásicas: sanitaria, social y legal. Los ponentes son especialistas escogidos por su trayectoria profesional, y el formato pretende que podamos intercambiar experiencias con los numerosos asistentes, también profesionales en activo o en formación, enriqueciéndonos mutuamente y favoreciendo la coordinación interinstitucional e interdisciplinar.

Queremos celebrar este décimo aniversario con la convicción de que, entre todos, estamos mejorando la atención a una infancia que durante esta década se ha visto sometida a retos inconcebibles en el pasado, como un confinamiento estricto, el aumento de la exposición a contenidos para adultos o a las TIC, entre otros. Parece evidente que los problemas de salud mental, especialmente los relacionados con trastornos de ansiedad y depresión, han aumentado exponencialmente en este grupo de población. También, que la infancia requiere la máxima atención profesional para poder prevenir desenlaces fatales que, con frecuencia, vemos en la atención de urgencias y emergencias.

Queremos también poner de manifiesto la importancia de los derechos de la infancia y adolescencia, aprobados hace treinta y tres años en la Convención de los Derechos del Niño. Un hito que, sin duda, aún representando un importante avance, parece que continúa siendo una asignatura pendiente en nuestra sociedad. Experiencias internacionales, como el futuro Congreso Mundial sobre Derechos de la Infancia que se celebrará en noviembre en Argentina, nos pueden servir de faro para considerar la perspectiva de los propios niños y niñas.

Rosa M.ª Suárez Bustamante. Enfermera de Emergencias. Coordinadora Científica de la Jornada 8:15 - 8:30

ENTREGA DE DOCUMENTACIÓN

8:30 - 9:00

INAUGURACIÓN (Esta Jornada será inaugurada por autoridades municipales y autonómicas)

9:00 - 9:30

CONFERENCIA INAUGURAL: EL MALTRATO EN LA HISTORIA

Presenta: D. José Antonio Díaz Huertas. Pediatra experto en Pediatría Social y Protección a la Infancia. Asociación Madrileña para la Prevención del Maltrato Infantil (APIMM).

9:30 - 11:30

Mesa de ponencias 1: LA SALUD MENTAL INFANTOJUVENIL: UN GRAVE PROBLEMA EMERGENTE

Modera: Dña. Montserrat Marcos Alonso. Enfermera Jefa de Unidad. SAMUR P. Civil.

• La Salud Mental de niños, niñas y adolescentes. Una visión global.

D. José Antonio Luengo Latorre. Psicólogo. Catedrático de enseñanza secundaria.

- ¿Cómo detectar y abordar problemas graves de salud mental en la atención de urgencias y emergencias?
- Dña. Silvia Gutiérrez Priego. Médica especialista en Psiquiatría. Hospital Infantil Universitario Niño Jesús. Madrid.
- Los problemas de salud mental en pacientes pediátricos y adolescentes y su abordaje prehospitalario. Signos de alarma.
 Dña. Rosa Jiménez Gallego. Médica especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Médica de Emergencias SAMUR P. Civil.

11:30 -12:00 PAUSA CAFÉ

12:00 - 14:00 Mesa de ponencias 2: EL NUEVO MARCO DE LA PROTECCION A LA INFANCIA

Modera: D. Emilio Benito García. Enfermero Jefe de División SAMUR P. Civil.

- Protocolo común de actuación sanitaria frente a la violencia en niños, niñas y adolescentes en el SNS, basado en la Ley Orgánica de Prevención Integral de la Violencia contra la Infancia.
 - Dña. Sara Gil Tarragato. Médico especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública. Dirección General de Salud Pública. Ministerio de Sanidad.
- Niños, niñas y adolescentes judicializados. ¿En qué casos y por qué? ¿Es posible colaborar desde emergencias?.
 - D. Juan Antonio Saénz de San Pedro. Juez Juzgado de Instrucción Nº 38 de Madrid.
- Los cambios necesarios. Juzgados especializados en infancia.
 Dña. Eva M.ª Bajo Tobío. Médica del Cuerpo Nacional de Médicos Forenses y coordinadora de la Unidad de Atención Forense Integral de Violencia contra la infancia y la adolescencia del IMLCF de Las Palmas. Subdirectora del Instituto de Medicina Legal de las Palmas de Gran Canaria.

14:00 - 16:00 PAUSA COMIDA

Mesa de ponencias 3: EL CONOMIENTO Y LA DIFUSIÓN DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA: UNA RESPONSABILIDAD DE TODOS

Modera: Dña. Paloma Covadonga Rey Paterna. Enfermera Jefa de Unidad. SAMUR P. Civil.

- Servicios sociales: el pilar de la prevención y la atención para el futuro.
 Dña. M.ª Almudena Ramos Riesco. Licenciada en Filosofía y Ciencias de la Educación.
 Jefa de Departamento de Protección a la Infancia y Adolescencia. Servicios Sociales del Avuntamiento de Madrid.
- Los niños, las niñas y los adolescentes nos indican el camino: el derecho de participación en las instituciones.
 - D. Francisco Javier Pomar Fernández. Graduado en Trabajo Social y Doctor en Sociología. Dirección General de Familias, Infancia, Educación y Juventud. Ayuntamiento de Madrid.
- Nueva ley de infancia de la Comunidad de Madrid.
 Dña. Ana Cristina Gómez Aparicio. Licenciada en Derecho. Subdirectora General de Protección a la Infancia. Dirección General de Infancia, Familia y Fomento de la Natalidad. Comunidad de Madrid.

18:00 - 18:30 CONFERENCIA DE CLAUSURA: EL MALTRATO INFANTIL DESDE UNA PERSPECTIVA INTERNACIONAL

Presenta: Dña. Abigail Casas Muñoz. Médica especialista en Pediatría. Coordinadora del Centro de Estudios Avanzados sobre Violencia y su Prevención (CEAVI-P), Instituto Nacional de Pediatría, México. Miembro de la Junta Directiva del ISPCAN (Sociedad Internacional para la prevención del Maltrato Infantil y la Negligencia).

18:30 - 18:45 CONCLUSIONES Y CLAUSURA



